
ご意見

本日も申し上げましたが、市民や市内事業者への情報周知徹底や啓発などについて、どこかに明
記されているとよいと思いました。

・方針4について、主な施策が「各主体との連携」となっていますが、施策というより方針レベ
ルの抽象度なので、もう少し具体的に書くべきと思います。（市民、事業者と行政がそれぞれど
のように協働していくのか？）
・基本方針5の施策に「少子高齢化社会への対応」とありますが、これも廃棄物問題との関連が
一般市民にはやや分かりにくい気がします。

基本理念（案）に「学び」、「未来へつなぐ」という文言がありますので、市民の方への啓発活
動や、未来を担う子供たちへの環境教育なども基本方針に織り込めればと、具体先な施策や行動
につながるのではないかと思います。

〇基本方針３について
主な施策に、「資源循環と脱炭素社会に対応できる施設づくり」とありますが、この施設づくり
とは「収集処理の推進」の観点から、具体的にどのような事（施設の使い方等のソフト面or施設
改修等ハード面？）を考えておられますか？
〇基本方針４について
市民・事業者・行政のパートナーシップの行うには、その仕組みづくりが必要と考えますので、
検討ください。
〇全体を通して
ごみ処理基本計画は、一般市民も見られることも考えることから、文言表現はできるだけ柔らか
い表現を検討ください。

①②③案が理解出来るが、事業者の取組については一般人には理解できない。コストもかかるの
でどう処理されているのか？又、受益者負担として他市のようにゴミ袋有料化で対処できないの
か、切に思います。

設問の趣旨の沿っていない意見ですが、スローガンは基本方針を基にして掲げていると思われま
す。個人的には、スローガンとして基本方針２に基づき「リサイクル率○○％向上」といったも
のにすればいいのではと思います。

この内容で良いと思います。

ゴミ分別が減量になると思いますので、広報誌にでもと思います。「ごみ減量チャレンジ・モニ
ターの実施」とありますが、ぜひ、若い人対象でやっていただきたいと思いますが。

市民が自然にできる形のごみの削減に向けた取り組みは、分別です。ごみを徹底して分別させた
いなら、ごみの出しやすさが必要だと感じています。現在の市民のボランティア頼みの日々のご
み収集のあり方は、いずれ立ち行かなくなると思います。安心して分別したごみを出せる体制を
行政が担ってほしいと思いますので、基本方針５をもっと前面に押し出してもいいのではと思い
ました。

「ゴミ発生抑制リデュースを最優先します」大賛成です。
「発生してしまったものついては、すぐに廃棄るのではなく再使用リユースに努めます」も大賛
成です。
リサイクルショップであってもメルカリとかでも手段は何でも良いのです。
民間も大いに利用してゴミを少しでも減量しましょう。
行政（市）は資源になるのに燃やすごみに入れてしまっている「混入率を減らす」ための取り組
みPR活動をもっと積極的にしてほしいです。

■基本方針へのご意見


